

Kiwanis Lunch vom 16. März 2023

«Fotografie heute, zeigen und vermitteln» mit Nadine Wietlisbach, Leiterin Fotomuseum Winterthur

Am Lunch vom 16. März 2023 nahmen 22 Kiwanis-Freunde teil. Die Leiterin des Fotomuseums Winterthur hat uns einen Einblick in ihre Arbeit gegeben. Nadine Wietlisbach ist seit 2018 Leiterin des Fotomuseums Winterthur. Das Museum gibt es nun seit 30 Jahren. Es arbeitet eng mit der Fotostiftung Winterthur zusammen. Das Museum ist mit dem Herz in Winterthur und mit dem Kopf in der Welt. Pro Jahr finden 4 bis 6 verschiedene Ausstellungen statt. Diese Ausstellungen werden im Anschluss teilweise auch in anderen Städten der Welt gezeigt. Rund 34'000 Besucherinnen und Besucher kann das Fotomuseum jährlich zählen. Es finden rund 300 Veranstaltungen pro Jahr statt. Die Sammlung umfasst 8000 Werke. Das jährliche Budget beläuft sich auf 3.2 Millionen Franken. Im Museum arbeiten 40 Menschen, 20 bilden das Kernteam und 20 weitere arbeiten in verschiedenen Projekten mit. Der Auftrag umfasst die Vermittlung von Geschichte und Gegenwart.

Das Fotomuseum ist ein Spartenmuseum. Die grosse Frage ist, wie entwickelt sich das Medium «Fotographie» weiter? Was macht das mit den Besucherinnen und Besuchern? Das Publikum des Fotomuseums ist sehr divers. Besonders freut Nadine Wietlisbach, dass mehr als 4000 Besucher unter 20 Jahren angesprochen werden konnten. Die Schulen werden im Thema Bild- und Medienkompetenz durch Fachleute aus dem Museum unterstützt.

Mit vielen Bildern wurde uns ein Querschnitt aus den letzten Ausstellungen gegeben. Aktuell ist die Ausstellung der Künstlerin VALIE EXPORT gewidmet. Sie ist 83 Jahre alt und Performance und Medien Künstlerin. Es ist ihre erste Ausstellung in der Schweiz. Eine Ausstellung zu konzipieren, kostet rund 150' bis 350'000 Franken.

Mit der Rubrik Photographic flux steht dem Publikum ein digitales Nachschlagewerk für fotografische Verfahren, technische Entwicklungen und Bildphänomene – von den ersten bildgebenden Vorgängen bis ins 21. Jahrhundert, zur Verfügung:

[Photographic Flux – Fotomuseum Winterthur](#)

Nun soll das Museum für 16 Millionen Franken saniert werden. Baustart ist im Juli 2023 und die Wiedereröffnung ist für Sommer 2025 geplant. Es lohnt sich also noch in diesem Frühjahr das Fotomuseum zu besuchen.